

希望坂(北中だより)

第2号 平成31年4月22日

みやき町立北茂安中学校 校長 森田 直樹

学校教育目標

「知性・感性・耐性」を
自らたかめる生徒の育成

〒849-0113 みやき町大字東尾 4435

TEL:0942-89-2008 Fax:89-2079



◇平成31年度入学式◇

4月11日に、みやき町副町長 原野茂様、町議会総務文教常任委員長、松延彰文様をはじめ、多数のご来賓の皆様のご臨席のもと、平成31年度、北茂安中学校の入学式を挙行了しました。

今年度の1年生は、男子44名、女子26名、計70名です。2クラス編制となり、全校生徒数235名で平成31年度がスタートしました。

校長式辞では、本校がめざす生徒像と学校像をイメージしてもらうために、始業式で話したことをもとに以下のような話をしました。保護者や地域の皆様と一緒に、生徒が通いたいと思える学校、地域が誇りに思える学校をめざして、職員一同尽力いたします。



○入学式「式辞」より(抜粋)

今日から、皆さんは中学生としての第一歩を踏みだしました。皆さんの入学を心待ちにしていた二・三年生、私ども学校の職員一同は、心から歓迎しています。背を真っ直ぐに伸ばし、目を輝かせている姿に、「今日から中学生として頑張ろう」という意気込みを感じます。

私は今年度、大きな中学校から赴任してきましたが、本校には、さほど大きくないからこそ「良さ」があります。それは「友達と気心が知れ、学級や学年がまとまりやすいこと」「先生方がすぐに名前を覚えてくれて、細やかな指導をしてくれること」などです。その良いところを生かし、友達と協力して、先生に積極的に尋ねて、自分の力を伸ばしてほしいと願っています。

さて、先日始業式で二年生、三年生に話した本校の目指すものについて、新入生の皆さんにもお伝えします。それは、「知性・感性・耐性」を自ら高める生徒を育てる学校ということです。「知性」とは、言い換えれば「かしこさ」です。2つめの「感性」ですが、これは「人としてのよさや言動のうつくしさ」です。3つめの「耐性」ですが、これは忍耐の耐です。体力のことだけではありません。目標をもって、それに挑む姿勢。そして困難にあっても折れない心。もちろんそれをささえる体力や健康な体も目指してほしいです。

先日、イチロー選手のドキュメンタリー番組を観ていると、彼は引退の直前までバッティングフォームを改造していました。あれほどの選手でも、まだ進化を求めて努力をしていたのです。彼は言いました。「完成形はない」「近道はない」「日々懸命に生きたい」と。新入生の皆さんに、イチローのようになれと軽々には言いません。しかし、皆さんにも新しい環境の中で、変化を求め進化を求めて生活してほしいと思います。小学校の時の自分と違っていいと思います。友達に「去年の自分とは少し違う」というところを見せてください。そしてお互いに、ゼロからの新しい出会いを楽しんでください。変化こそが成長です。

クラーク博士の有名な言葉に「少年よ、大志を抱け」というものがあります。そしてそのあとには、「人間として当然備えていなければならぬ、あらゆることを成しとげるために」という続きがあります。中学校の義務教育の先には、それぞれの進路があります。皆さんがすべきことは、人間として備えているべきことを備えることです。つまり今からは大人への土台作りをする時といえます。いろいろなことにチャレンジしてしっかりした土台を作ってください。



○家庭訪問が始まります

本日(4/22)から金曜日(4/26)まで担任教諭がご家庭にお邪魔します。家庭訪問には、以下のような目的で参ります。短時間ではあります。が、よろしくお願いします。

- ・生徒の生活、学習、健康等の状況を知る。
- ・保護者の教育への思いを知る。
- ・地域の交通や環境等の状況を知る。

期日	地区
4月22日(月)	白石・皿山・白壁・瀬戸・江口
23日(火)	中津隈西・中津隈東・板部
24日(水)	石貝団地・石貝・千栗
25日(木)	西尾・東尾
26日(金)	市原・豆津・座主野・東大島・西大島・笹野・中野

○交通ルールとマナーを守って。

4月19日(金)に、鳥栖警察署交通課 指導係の田口様を講師に迎えて、交通教室を行いました。

ビデオ映像を活用されて、実際に自転車で事故の起こりやすい場面を想定した指導をしていただきました。生徒は、「大変分かりやすくてためになりました。」と感想を述べていました。

北茂安中では朝の登校指導にも力を入れています。おもに3か所の立ち番指導を定期的に行い、必要に応じて巡回指導をしています。生徒が「自律の心」で、適切に判断をして交通事故にあわないように行動をできることが大切だと考えています。

朝の挨拶の状況をみていますが、だんだんと元気な声が出てきているようです。ほとんどの生徒がよく挨拶をしています。ご家庭でも、社会生活の基本である習慣づけを、ご指導ください。



◆表彰おめでとう◆

第52回武雄少年剣道大会(4月14日)

中学男子団体 優勝 北茂安中剣道部 優秀選手賞 3年武田侑弥

◆部活動紹介がありました。

4月12日(金)の5時間目に1年生対象の部活動紹介がありました。現在ある10の部活動の2,3年生が、説明や実演を行いました。参加型の紹介の部活動もあり、1年生も一緒になって体験したりしていました。



◆全国学力・学習状況調査及び県学習状況調査が行われました。

4月18日(木)に行われた全国調査では、今回初めて英語の調査がありました。特に「話すこと」の調査は、パソコン室でヘッドセットを使って、話す英語を録音する必要がありました。英語科の先生、教頭先生、ICT担当の田中先生に事前に点検と操作方法の説明・指導を行ってもらっていたおかげで、大きなトラブルもなく適切に終えることができました。



ちなみに昨年の12月調査では、新2年生の理科が県平均を上回り、英語、国語がほぼ県平均並みでした。数学的な「見方・考え方」に課題があります。新3年生は、5教科すべてが県平均を上回っており、特に国語、社会、英語は5ポイント以上高い状況でした。課題は理科の「化学的領域」でした。今年度は、それぞれの課題克服に向けて、努力すべきと考えています。